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300亿合同到期

云南城投政府大单陷僵局

证券时报记者 冯尧

2008

年昆明一块

4.18

万亩土地

的一级开发权， 被云南城投（

600239

）

一举拿下，该地块是被称为昆明市“最

好地块”的环湖东路沿线地块，然而该

地块目前不确定因素进一步增多。

云南城投今日披露，

5

年前签署的

昆明环湖东路沿线土地一级开发合同

昨日到期。 这意味着这块被称为昆明

市“最好地块”的下一步开发权是否仍

落在云南城投，尚存疑问。 对此，云南

城投方面称，目前正在与政府协商，暂

时未有结果，近期会有相关公告发出。

2008

年

5

月，云南城投与昆明市

政府签订合同， 对环湖东路沿线

4.18

万亩土地一级开发， 预计总投资

300

亿元。根据公开资料显示，环湖东路半

岛又称为昆明湖滨生态城， 位于滇池

北岸环湖东路以西的星海半岛、 福保

半岛以及宝丰半岛三个半岛， 是滇池

东面环湖东路以西唯一可规模开发的

地块。

云南城投至今在该地块上投资不

菲。 据公司去年年报，截至去年底，环

湖东路土地一级开发项目累计投资

73

亿元 ， 仅占预计总投资额的

24.3%

。 公司当时透露，

2013

年初，累

计

1830

亩受托开发土地完工成交。

然而， 环湖东路已开发地块出售

困难，使滚动开发难以进行。

2011

年

6

月底， 环湖东路首批

1622.8

亩

25

宗

土地拍卖， 结果仅成交

5

宗共

182.7

亩，交易金额

7.8

亿元，其余均流拍。

今年

1

月

7

日， 环湖东路半岛地块再

次入市，

6

宗地块全部以底价成交，总

成交额

29.84

亿元。

面对近年一波波的宏观调控，云

南城投期盼已开发土地尽快出让，回

笼资金进行滚动开发。 按照其与政府

的合约，无论土地出让金额多少，云南

城投将至少保证

5%

的收益率。 而昆

明市政府难以接受土地以过低价格成

交，因为收益率不足

5%

的部分将由政

府出资补贴企业。

截至今年

3

月

22

日，昆明市土地

矿产储备中心累计已支付项目保底收

益

3.22

亿元， 代垫开发成本

26.94

亿

元，共计

30.16

亿元。

而昆明市规划局

2010

年

6

月对

环湖东路地块用途进行了调整， 全部

规划为商业用地， 这在一定程度上降

低了环湖东路的吸引力。 环湖东路地

块以商业用地为主， 附近其他地块住

宅同样较少，商业用地若无住宅支撑，

在发展中将受到需求不足的限制。

云南城投当下

73

亿资金套牢在

土地一级开发项目中， 土地出让净收

益的分成比例、 后续各期能否由云南

城投进一步开发，均存在不确定性。

东电B股东大会现场上演“全武行”

中国上市公司舆情中心 邹惠康

备受瞩目的东电 B（900949）

临时股东大会昨日召开。 会议就浙

能电力换股吸收合并公司方案的议

案进行审议。

中国上巿公司舆情中心观察员

也亲临现场。 据了解， 自下午 1 时

起， 股东大会会场内外就进入了剑

拔弩张状态， 可以看到酒店外不仅

有警车，还有救护车，会场内除了保

安人员外， 也可以看到应急的担架

推车和氧气包。

由于参加会议的股东、 媒体和

其他工作人员数量众多， 除严格核

实参会人员身份外， 公司还安排媒

体和股东分开签到、走不同的通道，

并在会场后部辟出专门的区域供参

会媒体人员就座。 中国上市公司舆

情中心的观察员与部分股东交流时

获知， 确有少部分股东对方案持强

烈反对意见， 此前也有专人通过微

博、QQ 群等号召持反对意见的小

股东投反对票并集体去会场抗议。 观

察员在现场也看到， 持正反两方面意

见的股东针锋相对， 甚至有互喊对方

“闭嘴”等过激行为。

会议开始后， 现场的几十位中小

股东随即与公司管理层、 独立财务顾

问以及律师等展开了激烈的问答。 在

长达两个小时的投资者提问过程中，

公司相关工作人员的态度一直较好，

但是部分不够理性的小股东多次在现

场发出吵闹声。此后的投票环节，现场

气氛进一步紧张， 先是有股东质疑投

票流程，经律师解释后，投票开始。 除

监票、律师等相关人员外，公司邀请了

4 位公证处的公证员全程监督投票计

票过程， 大部分股东也在旁目睹了整

个投票过程。

投票过程中， 有两名身份不明人

员上前抢夺投票箱， 并与现场工作人

员发生激烈的肢体冲突。 随后公安介

入才制服了试图抢夺票箱的人员。

中国上市公司舆情中心此后从公

司方面了解到， 两名身份不明人员是

出席会议的公司小股东， 两人在投票

完毕后袭击拿着票箱的保安， 并喷撒

辣椒水试图抢夺票箱。 公司表示被袭

保安目前已入院治疗。

面对这样的情况， 中国上市公司

舆情中心观察到， 许多关注此次东电

B 股东大会的人在大会进行时都在社

会化媒体上表达了对现场上演“全武

行”的看法。 其中@ 清风水月甚至表

示“这次股东大会可是开了中国证券

史的先河了” 。

其实，针对东电 B 转 A，投资者一

直都有不同的意见， 此前甚至有女性

投资者身穿比基尼表示抗议。 中国上

市公司舆情中心认为， 在上市公司层

面，涉及多数人的决策，投票应是现行

较优的选择。

小股东选择过激行为， 对大股东

施加影响，亦可理解，但做出争抢投票

箱的不当行为则实属不该。 而作为一

家公众公司，出动保安、救护设备，也

未免神经过于紧张， 也在无形中给小

股东制造了压力。

中国移动：将与腾讯探讨微信占用资源问题

证券时报记者 吕锦明

中国移动

(00941.HK)

董事长奚国

华

30

日在出席股东大会时坦言，微信

的发展是对电信企业的一项挑战，因

为过去的

2.5G

网络发展没有考虑到

这类高用量软件的使用。为此，中国移

动将与腾讯

(00700.HK)

商讨改善微信

占用网络资源的问题， 但没有要求腾

讯就微信服务向客户收费。

据悉，中国移动的“飞信”服务目

前的用户已经超过

3

亿， 活跃用户估

计达

8000

万至

9000

万。他又指，计划

加大对

4G

的投资， 并促进用户的数

据使用， 又认为旗下手机用户总量逾

7

亿，可持续带来收益。中国移动首席

执行官李跃表示，由于

3G

技术改善，

去年下半年开始，用户人数增长加速，

现时已有

1.2

亿用户， 市场占有率超

过五成。

有股东问到被国家审计署调查财

务事件， 中国移动财务总监薜涛海表

示，这次调查时间长达

7

年，涉及漏报

金额

1.3

亿元，反映集团存在管理薄弱

问题，公司非常重视，已处理

29

人，未

来会继续整改报告中提及的问题，不

容许弄虚作假的行为， 将加强员工法

律知识教育及监管制度建设。

至于早前集团被揭发有地方高层

涉嫌贪污被捕，董事长奚国华坦言，这

是事实，对公司形象及发展造成影响，

这反映出公司在高速发展的时期内，

偏向“重发展、轻管理”，集团将高度关

注事件。 奚国华称，集团拥有逾

50

万

员工，涉案者属少数，未来会加强员工

教育及防范制度建设。

有股东问到公司可否增加派息，

薜涛海表示，去年股息占利润

43%

，利

润

1200

亿元， 现金分红逾

500

亿元，

加上公司重视长远发展， 今年资本开

支达

1900

亿元，并要预留资金作收购

之用， 公司还要预留资金防范未来可

能存在的风险，以维护股东利益，因此

认为派息比率

43%

属合适水平。

谁将从双汇并购

史密斯菲尔德中获益

证券时报记者 尹振茂

双汇国际 71 亿美元并购史密斯

菲 尔 德 的 消 息 使 得 双 汇 发 展

（000895）昨日股价大涨，收盘涨幅达

8.73%，且收盘价距其历史最高价已相

去不远。

作为被双汇国际实际控制的公

司， 双汇发展和史密斯菲尔德有类似

的业务结构， 一个是中国最大的猪肉

加工企业， 另一个是全球最大生猪养

殖企业及美国最大的猪肉加工企业。

由于缺乏充分的上游生猪养殖业务支

撑， 双汇发展的生猪主要从散养户中

采购， 从而引发了此前影响巨大的瘦

肉精事件，使双汇发展股价暴跌。

而此次并购如果通过美国境外投

资委员会的审核并顺利实现整合，一

方面双汇有可能在未来几年实现其经

营模式的转换， 从目前单一的猪肉加

工商转变为养殖和加工一体化的企

业， 进而比较好地规避食品安全的风

险，提升市场形象；另一方面，由于美

国猪肉价格较中国的低， 未来几年双

汇发展将可能以较低的成本发展质量

更高的中高端低温肉制品， 甚至有可

能因此推低国内猪价， 并对冲其他资

源性产品价格上涨导致的居民消费价

格指数（CPI）上涨趋势。

从双汇国际股权结构看， 一旦并

购成功， 从中受益最大的首先是鼎晖

投资。

双汇发展年报显示， 双汇国际的

股权结构为：雄域公司以 30.23%的持

股份额为该公司第一大单一股东，且

该公司由兴泰集团百分之百控股；其

次是鼎晖投资旗下的四只基金， 持股

份额分别 为 16.58% 、9.2% 、4.75% 、

3.17%，总计为 33.7%；其他如运昌公

司持有 6%，国际著名的投行高盛持有

5.18%，等等。

因此，从上述股权结构看，鼎晖

投资实际上是双汇国际的第一大股

东， 从而也是双汇发展的第一大股

东，一旦此项并购成功并在未来几年

顺利实现整合，鼎晖投资的获益程度

将最大。 而由于在背后推动如此大规

模的国际并购，鼎晖投资也将进一步

扩大其全球影响力，推动其全球业务

的拓展。

同时， 在双汇国际和史密斯菲尔

德都有股份的高盛也将双边受益。

而通过兴泰集团， 双汇集团管理

层也将有望从此项并购中获益。 资料

显示，兴泰集团于 2007 年依据英属维

尔京群岛法律注册成立， 其中双汇集

团董事长万隆持有 14.4%股权， 另外

三位高管张俊杰、何科、李冠军分别持

有 6.178%的股权，另外还有 259 名关

联员工持有剩余的股份。

因此， 此项并购可以说是国内外

金融资本与产业资本联合推动下的一

次国际产业整合。一旦成功，相关资本

方和产业方将从中获得巨大的收益。

上汽自主品牌乘用车今年销售目标24万辆

纯电动车荣威E50有望试水租车市场

证券时报记者 黄婷

上汽集团（

600104

）董事长胡茂元

昨日在

2012

年年度股东大会上表示，

公司今年自主品牌乘用车的销售目标

是

24

万辆，有望实现盈利。

去年， 上汽集团整车销量达到

449

万辆，

2013

年，上汽将这一目标提

高至

490

万辆，预计营业收入

4900

亿

元，营业成本

4270

亿元。 上汽方面认

为， 今年消费和投资对经济的贡献有

望进一步增加 ，

GDP

增速预计为

7.5%

，国内经济企稳有利于今年车市

的整体发展。

去年上汽自主品牌乘用车实现销

售

20

万辆。 胡茂元表示，公司自主品

牌乘用车的保本点在

23

万辆左右，公

司今年目标为销售

24

万辆，有望实现

盈利。上汽集团总裁陈虹则进一步说，

公司的自主品牌乘用车定位中高端市

场， 这是一个与合资品牌竞争激烈的

市场，上汽不光追求规模的扩张，更重

要的是建立核心开发能力。据了解，今

年的

24

万自主品牌乘用车中荣威将

占

16

万辆，

MG

占

8

万辆，

MG

出口争

取突破

1

万辆。

陈虹认为，到

2025

年，国内车辆

保有量会超过

2

亿辆， 每年更新量将

在

2000

万辆左右，所以中国车市仍然

是世界上最大的刚性需求市场， 行业

前景仍然看好。

新能源车产业化是世界性难题，关

键技术难点在电池问题。 对此陈虹称，

从长远看，汽车驱动走向电力化是发展

趋势，新能源车首先具备商业化模式的

必定是混合动力车。 去年， 上汽荣威

750

混合动力车型的政府采购量约

500

辆，今年年底，荣威

550

插电式强混车

型今年年底也将可以批量生产。

据陈虹介绍，纯电动车销售现在主

要靠国家补贴，但是纯电动车技术能力

是上汽必须具备的。 同时，纯电动车和

混合动力车在技术上有相当高的关联。

今年一季度， 上汽纯电动车荣威

E50

销售

280

辆， 扣除各种补贴

9.4

万元，车价目前在

12.8

万元左右。 由

于上海纯电动车牌照为免费， 相对沪

牌当前

8

万

~9

万的拍卖价，

E50

有一

定吸引力。

陈虹表示，目前一些汽车租赁公司

正积极与上汽方面接洽，有兴趣将

E50

用于租车业。 由于租赁车政府发放牌照

是有额度的，并且纯电动车牌目前只对

个人发放，还没有对公司开放，上汽正

在和政府有关部门沟通，目前沟通比较

顺利，预计不久就有相关政策出台。

在谈及收购兼并与国际合作时，胡

茂元表示， 上汽集团的目标很明确，整

合将不会仅局限在国内，而是会从国际

的角度去思考，不局限于国内每年

2000

万辆的市场，而是站在世界范围内

7000

万辆的角度去思考。 胡茂元说，有时候

不一定要把人家“吃掉”，可以是战略上

合作，也可以是项目上合作。 但胡茂元

坦言， 国内企业目前能力仍有短板，自

主研发能力有待进一步突破。

胡茂元还表示， 南汽进入上汽后

对上汽在长三角的联动布局起到了重

要作用，南汽在当时就有

50

万辆的市

场， 对上汽完成销量目标是很好的补

充。 同时，

MG

品牌也从当时不到

1

万

辆向今年目标

8

万辆冲刺。 胡茂元用

“后劲还很足” 来形容南汽集团的发

展。 他说，我们正在南京地区做“四个

一”，即

100

亿投资、

100

万辆、

1000

亿

销售收入、

1

个零部件生产基地。

历经8个小时马拉松式股东大会

浙能电力换股吸并东电B方案涉险过关

证券时报记者 吕婧

首单试水 “

B

转

A

” 的东电

B

（

900949

） 昨日迎来股东大会表决日。

投票表决的

2013

年第二次临时股东

大会从

14

：

30

开始到

22

：

30

左右宣读

表决结果， 期间历经中小股东现场反

对风波，堪称“史上最长的股东大会”。

最终，该方案涉险过关。

由于有中小股东对浙能电力发行

价确定依据有疑义， 认为换股比例偏

低，漫长的股东大会过程中，有少数参

会股东在提问环节言辞激烈， 使得会

议流程一度僵持。在现场投票环节，更

有人试图阻止投票， 造成两个投票箱

损坏，在进一步扰乱秩序未果后，向工

作人员喷洒疑似辣椒浓雾的液体，造

成会场全体人员出现咳嗽、 呕吐等不

适状况， 后冲击者被警方迅速隔离出

现场。据悉，警方正依法对当事人进行

询问，当事人已对相关行为供认不讳，

警方表示后续会按照相关法律法规的

规定进行处理。

这些冲突并未影响表决结果的产

生。 会议对东电

B

股此次“

B

转

A

”方

案中涉及的议案设置了分类表决机

制，表决结果显示，出席会议的股东和

代理人人数（含网络投票）

3457

人，占

公司有表决权股份总数的比例 （含网

络投票）

78.84%

； 其中通过网络投票

出席会议的股东人数

3270

人，全部为

B

股股东， 占公司有表决权股份总数

的比例

6.49%

。

会议核心议题，即审议《关于浙江

浙能电力股份有限公司换股吸收合并

公司方案的议案》 获出席股东大会的

全体非关联股东及

B

股非关联股东

均超过

2/3

的同意票得以顺利通过

（在全体非关联股东表决中获得了约

89％

的赞成票， 在

B

股非关联股东表

决中获得约

68％

的赞成票）， 其他议

案也都获得通过。 这意味着浙能电力

换股吸并东电

B

事项在其最为关键

的环节已取得成功， 同时也意味着

B

股改革向前跨进了一步。

本次

B

转

A

的方案为，浙能电力

发行的

A

股全部用于换股吸收合并

东电

B

股， 换股价为

0.779

美元

/

股，

折合人民币

4.9

元

/

股。 同时， 确定

A

股发行价为

5.53

元

/

股， 换股比例为

每股东电

B

股股票可以换

0.886

股浙

能电力

A

股股票。

公开资料显示， 浙能电力的资

产规模是东电

B

股的

5~6

倍， 整体

效益在全国电力企业中排名前列。

按照装机容量计， 浙能电力在全国

范围内排名靠前。 截至

2012

年末，

浙能电力总资产

813.78

亿元， 归属

于母公司股东权益

277.94

亿元，

2012

年实现营业收入

470.61

亿元，

实现归属于母公司所有者的净利润

34.97

亿元。

据悉， 浙能电力换股吸并东电

B

方案获股东大会通过后， 正式实施尚

需通过证监会等有关部门的核准。 公

司表示会积极稳妥地推进后续工作，

并将及时披露进度。
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